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FECHA: Julio 25 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Corrió sangre en carreteras” 

 “Sección 15 costó $104 millones en 2010: SEP”  

 “Profes con bajas notas en la prueba nacional”  

 “Dos menores mueren calcinados”  

 
 “Estudian pago a jueces de barrio”  

 
“Llamado a panistas corregir errores” 

 
“Desinterés panista impide periodo extraordinario”  

 “Esterilizan a indígenas en la Huasteca: Barón” 

 “Aprueba Congreso contratación de crédito millonario para Caasim”  

 
“Crece pobreza en las ciudades”  

 
“Crece más centro que norte del país”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Jiménez Rojo culminará su sexenio al frente del IEEH: A tres semanas de culminar las elecciones para 

renovar alcaldías en Hidalgo, Daniel Jiménez Rojo, presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) se dijo satisfecho por el 
trabajo durante su gestión al frente del organismo, la cual culminará hasta noviembre de 2012. De acuerdo con el 

funcionario electoral, el IEE cumplió una de las labores más significativas dentro del sexenio que cumple Jiménez Rojo al 
frente del mismo. Según sus cifras, la participación ciudadana en esta última jornada electoral del 3 de julio superó el 

récord histórico de votaciones en la entidad al presentarse en un 57.5 por ciento, por encima de la de gobernador en 

2010 que fue del 48 por ciento. Jiménez Rojo precisó que el organismo hidalguense fue el único del país en ser evaluado 
en su conteo preliminar (PREP) por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en dos ocasiones consecutivas 

con reconocimientos de excelencia y calidad. Dijo que este mérito fue gracias a la participación de los representantes de 
partidos políticos, consejeros electorales, trabajadores del instituto y todos los ciudadanos insaculados para los procesos 

de elección en Hidalgo. Jiménez indicó que el pasado 3 de julio se instaló al 100 por ciento de las casillas, las tres mil 

446, en tiempo y forma, por lo cual la recepción de las actas para el PREP no tuvo problemas. Reiteró que la jornada 
electoral se vivió con civilidad, lo cual es muestra de que hay madurez política entre los diversos actores políticos de la 

entidad, además de que la institución a su cargo pudo superar la prueba del Programa de Resultados Electorales 
Preeliminares (PREP). Recordó que el único hecho a condenar son los incidentes de violencia vividos en Chilcuautla en la 

jornada electoral.  Claves-Reducen gastos • A causa de que el próximo año no habrá comicios estatales, el presidente 
de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, analizará reducir el presupuesto al IEE. • El 

legislador priista indicó: ―por supuesto que el presupuesto normal del IEE de Hidalgo debe ser uno cuando hay elección y 

otro cuando no la hay, no puede ser el mismo en un año cuando hay comicios‖.  • A pesar de que en las pasadas 
elecciones municipales existió un abstencionismo de casi el 50 por ciento, el instituto electoral recibió más de 200 

millones de pesos para la organización. (redacción, página 10) 

Criterio-Hidalgo alcanzó votación histórica en comicios: IEE: Con 57.5 por ciento de participación ciudadana, la 
pasada jornada electoral del 3 de julio para renovar los poderes de las 84 alcaldías que conforman el estado, el Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) alcanzó el mayor registro de participación para la entidad. Así lo confirmó el presidente 
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del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, quien destacó que la alta participación que se alcanzó representa un aliciente de 

que la ciudadanía confía en sus autoridades electorales. También señaló que pese a incidentes aislados, además se 

garantizó el desarrollo de una jornada electoral ejemplar, donde hubo tranquilidad, lo que permitió que el electorado 
pudiera acudir a las urnas y alcanzar esta histórica participación. Destacó además la alta confiabilidad que ha alcanzado 

el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), ubicándolo entre los mejores del país y que incluso fuera 
evaluado satisfactoriamente por académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Además, precisó 

que tras el desarrollo de la jornada, correspondió a los partidos acudir a las instancias jurisdiccionales correspondientes 

en caso de considerar éstos que se presentó alguna irregularidad que pudiera ser causa de nulidad de la elección en 
alguno de los municipios, resoluciones de las que el IEE permanece pendiente para que en caso de considerarse que hay 

fundamentos y hubiera que determinarse que se realice una jornada electoral extraordinaria ésta se lleve a cabo en las 
mejores condiciones. Por ello, continuó, puede calificarse la jornada electoral del pasado 3 de julio como histórica para el 

estado tanto por los niveles de participación registrados como por la tranquilidad con que se desarrollo el ejercicio 
democrático. Sobre información extraoficial que aseguraba que había renunciado a su encargo como presidente 

consejero del IEEH, el funcionario negó esta información y aseguró que "es el primer comentario que tengo en este 

sentido, nosotros seguimos trabajando de manera normal en el instituto y satisfechos del desempeño de nuestro 
personal". A insistencia de este medio por una dimisión anticipada al cargo que pudiera estar meditando, el funcionario 

apuntó que el periodo del actual Consejo del IEEH culmina en noviembre de 2012. Son un total de 47 municipios, de 84 
que conforman el estado de Hidalgo, los que fueron llevados a tribunales por los partidos políticos de la entidad, luego de 

la jornada electoral del pasado 3 de julio donde se renovaron las administraciones de los ayuntamientos de la entidad. 

Pero fueron un total de 62 impugnaciones las que los partidos políticos ingresaron al Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo 
en el ánimo de buscar revertir resultados y en otros más para pedir que se anulen comicios por presuntas irregularidades 

registradas durante el mismo. El PRI es el partido político que mayores recursos presentó, con 25; junto a otros diez, 
presentados a través de la alianza Juntos por Hidalgo, que integró junto al PVEM y el Panal en 16 municipios de la 

entidad. En tanto que el PAN presentó cuatro recursos; la alianza Hidalgo nos Une, que integraron PRD- PAN, ingresó 
ocho reclamos; el PT impugnó cuatro procesos, y la coalición Poder con Rumbo, dos. Además fueron presentados de 

manera individual dos recursos de impugnación por el Panal y uno más del PVEM. Plazo ...El Tribunal Electoral de Hidalgo 

(TEEH) tiene como plazo hasta el próximo 20 de agosto para resolver las impugnaciones presentadas por los institutos 
políticos que participaron en la contienda del 3 de julio, posterior a lo cual y si los partidos continúan inconformes con el 

veredicto, éstos podrán recurrir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para continuar con su 
reclamo. ...Será el próximo 15 de enero de 2012 cuando asuman las nuevas administraciones municipales, en el que será 

el periodo de gobierno de los ayuntamientos más largos de la historia, con cuatro años y siete meses; hecho que ocurre 

en el ánimo de dar cumplimiento al mandato federal de empatar elecciones, a fin de disminuir los costos de la 
democracia y el desgaste gradual de los ciudadanos. (Emmanuel del Rincón, página 08) 

Sol de Hidalgo-Motivan participación electoral: El programa de elecciones escolares desde primaria hasta nivel 

superior ya está dando sus primeros resultados, al motivar interés por votar entre adolescentes y jóvenes y haber 
alcanzado una participación ciudadana de más de 57.7 por ciento en las pasadas elecciones municipales. Así lo manifestó 

el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Jiménez Rojo, al señalar que este programa tiene un 
seguimiento de aproximadamente 10 años, y que cada vez son más las solicitudes de escuelas para desarrollar estos 

ejercicios democráticos entre la comunidad estudiantil. Aseveró que el programa de elecciones escolares se mantendrá 
vigente, porque ha mostrado que propicia la participación de los adolescentes y jóvenes en las elecciones, y que para ello 

se cuenta con materiales, como los son las urnas, las mamparas y la tinta indeleble. Asimismo, agregó que el Instituto, a 

la par de atender peticiones de instituciones educativas a fin de aplicar este programa, se mantiene a la espera de las 
resoluciones de los órganos jurisdiccionales relacionados con las impugnaciones de los comicios de 47 municipios. Precisó 

que aún no concluye esta última elección municipal que le tocó organizar al actual Consejo General del IEE, pues será 
hasta que los tribunales electorales hayan resuelto las impugnaciones contra los comicios de 47 municipios y se haya 

dado a un ganador, que rendirá protesta al cargo en enero de 2012. En este sentido, apuntó que también en el IEE 

habrá renovación de consejeros electorales, pero hasta noviembre de 2012, como lo establece la Ley Electoral.. Explicó 
que el próximo Consejo General del IEE, a menos de dos meses de iniciar sus funciones en noviembre de 2012, deberá 

organizar la renovación del Poder Legislativo en 2013. El proceso con que se elegirá a la 62 Legislatura de Hidalgo, 
apuntó, iniciará en enero y tendrá la jornada electoral el primer domingo de julio, correspondiendo ambas fechas al 2013. 

(redacción, página 02) 

Plaza Juárez-Últimos días para que partidos retiren propaganda; hay mucha en la calle: Vivimos los últimos 
días para que todos los partidos políticos retiren propaganda electoral de las calles hidalguenses, *luego de la elección 

del pasado 03 de julio a renovar los 84 ayuntamientos, esto de acuerdo al calendario del Instituto Estatal Electoral para 
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el proceso, que se establece el 2 de agosto como ha límite para esta actividad. Lo anterior se fundamenta en el artículo 

33 fracción VII de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, la cual dicta: "Los partidos políticos nacionales y estatales 

acreditados ante el Consejo General del Instituto Estatal Electoral están obligados en los términos de esta Ley, a lo 
siguiente: frac. VII- Retirar dentro de los treinta días naturales siguientes al de la elección en que participen, la 

propaganda que en apoyo a sus candidatos hayan colocado, colgado, fijado, pintado, instalado o emitido". A pesar de 
estas disposiciones legales, a poco más de ocho días de que el periodo culmine, en las calles de la capital hidalguense 

aún se pueden encontrar algunas mantas con propaganda electoral de diferentes candidatos, pero sobre todo se siguen 

observando muchas bardas pintadas con dicho proselitismo. En esta misma ley en su título séptimo, referente a las 
sanciones y dentro del capítulo primero que habla de las faltas administrativas, parte del artículo ,255 dicta lo siguiente:, 

"Son causas de suspensión provisional: infringir los acuerdos tomados por los organismos electorales, sin causa 
justificada, incumplir de manera grave y sistemática las obligaciones que señalan los artículos 33 y 34 de este 

ordenamiento o inobservar las disposiciones de esta Ley". Sin embargo, al recorrer varias calles de Pachuca, se puede 
observar aún mucha propaganda electoral, incluso de otros procesos locales. Es de resaltar que dado a que este límite 

continúa avanzando, el tema de la propaganda electoral fue tocado recientemente en el pleno del Congreso del Estado, 

donde se dejó claro que una vez que este material ha cumplido su función, se convierte en basura electoral que 
contamina nuestro ambiente, por ello se invitó a todas las fuerzas políticas a que cumplan con lo que marca la ley y la 

retiren en tiempo y forma. (Natalia López, página 05) 

Reloj-Última semana para retirar propaganda electoral: A una semana de que venza el plazo que tienen los 
partidos políticos, para retirar su propaganda electoral, en las calles aún se pueden observar algunos elementos de 

publicidad. De acuerdo con la Ley Electoral, estos elementos deberán ser retirados en un plazo máximo de 30 días, por lo 
que a los ex candidatos, diputados y gobernador les queda esta semana para retirar sus anuncios de las calles. La Ley 

Electoral establece que los partidos políticos, coaliciones o candidatos deben retirar la propaganda utilizada, tanto en 
espectaculares como en edificios privados, o en algún otro lugar. Por mencionar algunos, Pachuca, Mineral de la Reforma 

y San Agustín Tlaxiaca son municipios en los cuales los distintos candidatos no se han preocupado por retirar su ―basura 

electoral‖, y pintar sus bardas que utilizaron para la campaña. No obstante, que la Ley Electoral establece sanciones 
administrativas para que los partidos políticos que no cumplan con su responsabilidad de retirar la propaganda del 

espacio urbano, estas sólo proceden en caso de que la actual administración informe al IEE sobre el retiro de la ―basura 
electoral‖ y que a su vez incluya un recibo de honorarios por dicha actividad. Al respecto el consejero presidente del IEE 

Daniel Rolando Jiménez Rojo ha señalado que en caso de que los partidos políticos incumplan con el retiro de 

propaganda, entonces se harán acreedores a multas administrativas, las cuales serán descontadas de sus prerrogativas. 
(Verónica Ángeles, página 06) 

Uno más Uno-Trabaja el IEEH en postelectoral: D. Jiménez: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 
trabaja a toda su capacidad y está ya preparado para actuar en caso de que el Tribunal Estatal Electoral determine la 

repetición de comicios en alguno de los municipios impugnados por la jornada del pasado 3 de julio, en la que se voto 

para renovar las 84 alcaldías de la entidad, afirmó el titular del organismo, Daniel Jiménez Rojo. Al ser cuestionado sobre 
su continuidad al frente del IEEH, destacó que su atención está puesta en el trabajo que desempeña como presidente 

consejero del mismo, por lo que cumplirá esa labor hasta el 2012, año en que culminará su gestión. Respecto a las 
pasadas elecciones, destacó que se logró una histórica participación ciudadana, toda vez que acudió a las urnas casi el 58 

por ciento de los electores. Sin embargo, reconoció que el abstencionismo en cada jornada cívica sigue existiendo y en 

números grandes, pero en esta ocasión "le quitamos puntos en forma importante", Por otro lado, el titular de este 
organismo autónomo se mostró satisfecho con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), toda vez que 

lo calificó como una herramienta rápida, eficaz y segura. "Muy bueno, yo creo que ya lo vieron ustedes, nuevamente se 
quedó de manifiesto que es el más rápido, más eficaz y seguro. No quedó dudas de quién obtuvo el triunfo, es una 

herramienta muy importante para el estado", subrayó. Al respecto, recordó que el programa recibió el visto bueno de 

especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México, los cuales avalaron su funcionamiento. Precisó que el 
pasado 3 de julio, el PREP de Hidalgo fue el primero en cerrar sus resultados, es decir, lo hizo antes que Coahuila, Estado 

de México y Nayarit, entidades en la que también se registraron elecciones el mismo día. Sobre el desarrollo general de 
los comicios, Jiménez Rojo des-tacó que se trató de una jornada electoral que se llevó a cabo con civilidad y con un 

ambiente de tranquilidad. A pesar de los incidentes, que calificó como aislados, refirió que el saldo general puede 
calificarse de positivo. "En un clima de civilidad, sin duda hay cuestiones que nos pre-sentaron los representantes de 

partidos políticos, pero que afortunadamente son hechos aislados. Agradeció la madurez política que mostraron todos los 

políticos en esta elección. Hizo extensiva ese agradecimiento a todos los que participa-ron en las elecciones, desde el 
Instituto que preside, hasta a la ciudadanía que cumplió con su deber cívico. (Linda Avalos, página 04) 
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El Independiente-Asegura Jiménez Rojo que seguirá en IEEH hasta 2012: A pesar de los rumores sobre su 

separación como consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Daniel Jiménez Rojo aseguró que 

permanecerá en su encargo hasta noviembre de 2012, cuando concluya el periodo para el cual fue electo. En entrevista, 
el funcionario acalló los comentarios sobre su dimisión después de los comicios del 3 de julio pasado, y aseguró estar 

hoy, más que nunca, junto al resto de consejeros sumado al trabajo postelectoral.  Dijo desconocer el origen de la 
supuesta renuncia, sin embargo, ello no tiene importancia al tratarse sólo –dijo– de comentarios sin fundamento alguno. 

El puesto de consejero electoral es irrelegible, por lo que será en noviembre del próximo año cuando, a propuesta de los 

partidos ante el Congreso del estado, se elija al nuevo consejo general del IEEH para el periodo 2012 2018. Daniel 
Jiménez expresó que en el Instituto están contentos, mas no satisfechos, por haber logrado, en la pasada elección, la 

participación más alta en la historia de los procesos electorales en el estado, que fue del 57.5 por ciento. Otra 
complacencia que los envuelve es el resultado del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) que fue 

evaluado por segunda ocasión por la UNAM y fue Hidalgo el único estado analizado.  ―Sabemos que fue trabajo conjunto 
de partidos, candidatos, funcionarios de casilla y obviamente de la ciudadanía que salió a emitir su voto, a pesar de las 

inclemencias climatológicas que prevalecieron durante la jornada.‖ Por otro lado, declaró al IEEH listo para afrontar el 

proceso que siga luego de las 64 impugnaciones hechas por los partidos políticos. En caso de anularse los comicios en 
algunos municipios, estaríamos inmediatamente preparados para convocar a elecciones extraordinarias, puntualizó. 

(Gerardo Neria, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PAN y PRD alistan renovación interna: De cara a las elecciones presidenciales en el país, los partidos de 

oposición en Hidalgo comienzan a preparar el terreno con una renovación de sus dirigencias para sumar votos a favor de 

sus candidatos.  Los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) en la entidad, iniciaron un 
proceso de renovación al interior de sus estructuras con el fin de reunir más votos para los comicios presidenciales del 

siguiente año, ambos institutos trabajan en la evaluación de las campañas políticas del pasado 3 de julio.  Esta semana el 
Partido Acción Nacional (PAN) lanzará su convocatoria interna para renovar a su dirigencia estatal, luego de la renuncia 

de Gonzalo Trejo Amador, quien dejó la presidencia panista para poder contender en las elecciones a diputados federales 
del siguiente año.  En este sentido, Raimundo Ordóñez Meneses, secretario general del blanquiazul y encargado de la 

presidencia del PAN en Hidalgo, informó que este lunes tendrán que definir la convocatoria para los aspirantes a líderes 

del blanquiazul en Hidalgo. ―Este lunes estaremos teniendo en nuestras manos la convocatoria para el cambio de la 
dirigencia. Luego de ello se realiza la sesión del comité donde estemos aprobando el procedimiento interno para la 

elección del nuevo presidente y comité estatal. Posiblemente el día miércoles se estaría publicando la convocatoria y sería 
el proceso de acuerdo al Comité Nacional del PAN‖, explicó.  Luego de la convocatoria, la dirigencia estatal del PAN 

llevará a cabo el proceso de registro de los aspirantes y el tiempo de validación de la documentación. Del día que se 

publique la convocatoria, al día de la elección de la nueva dirigencia panista tendrán que pasar 45 días, para que en 
octubre tome posesión el presidente del PAN en Hidalgo.  A menos de un año de los comicios federales, los panistas 

analizan los resultados de las elecciones municipales del pasado 3 de julio, donde se renovaron a los 84 alcaldes de 
Hidalgo, para delinear la estrategia que seguirán el siguiente año. ―El trabajo que llevamos a cabo es la reunión con ellos 

acercándonos con ellos, platicando y comentando cuáles son las problemáticas que ellos vieron durante el tiempo 

electoral, el de campañas y que les estén provocando alguna situación en donde no hayan podido desarrollarse de 
manera prudente en los momentos que sean adecuados en el proceso electoral‖, dijo.  Ordóñez Meneses indicó que el 

proceso de elección a candidato culminará el día 11 de febrero con una asamblea nacional, donde se elegirá al candidato 
a presidente de la República por Acción Nacional.  ―Mientras tanto nosotros estaremos organizando la estructura 

territorial, a nuestros propios comités municipales y llevando todo el trabajo que requiere en este momento, como son los 
cambios de dirigencia que se estará dando en octubre‖, aseveró el panista.  Por su parte, Marco Antonio Rico Mercado, 

consejero nacional del PRD, indicó que comenzó el proceso para renovar a su dirigencia estatal que encabeza Pedro 

Porras Pérez, además sostienen reuniones con la estructura nacional para delinear la estrategia política en la entidad, así 
como seguir con la política interna que su partido les indica a nivel nacional conforme a sus Consejos Políticos.  

Estrategia política••• El consejero nacional del PRD, Marco Antonio Rico Mercado informó que en el consejo federal del 
sol azteca se planteó que para noviembre se lleve a cabo la asamblea nacional en la que se delineará la estrategia 

política que van a seguir para las elecciones presidenciales de 2012.  ―Tuvo que ver el plan de trabajo anual que se 

presentó y que tiene como eje central la estructuración del partido en todas y cada una de las sesiones, para apuntalar al 
partido al 2012, es como tarea fundamental para el siguiente año y el informe financiero del PRD que se turnó a 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/39703-20110725-p6-n1
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fiscalización del partido‖, indicó.  El también vocero del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, aseguró 

que dentro los puntos del consejo nacional se tocó el del balance electoral de este año en el país, los perredistas hicieron 

un análisis de los resultados en las votaciones en distintos estados, incluidos Hidalgo, sin embargo el tema de la posible 
alianza con el Partido Acción Nacional (PAN) para las elecciones presidenciales no fue discutido en la última reunión 

nacional del perredismo. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Olvera pide unidad en el PRI: Como parte de los trabajos internos para la elaboración del plan nacional del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) rumbo a las elecciones del 2012, se llevó a cabo la LIV Sesión del Consejo 

Político Nacional del tricolor, donde el gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz tomó protesta como consejero 
político Nacional priista.  El mandatario estatal realizó algunos pronunciamientos como el de dar firmeza y apertura a los 

trabajos que se realizarán en la sesión política del Revolucionario Institucional, donde también estuvieron los 
gobernadores Jorge Herrera de Durango; Andrés Granier de Tabasco; Fernando Ortega Bernés de Campeche; Enrique 

Peña Nieto del Estado de México e Ivonne Ortega de Yucatán.  Asimismo, Olvera Ruiz, refirió que los priistas no deberán 

dar paso a rupturas ni a las deslealtades, sino apostarle a la unidad y conciliación, que también expresaron los 
mandatarios de Tlaxcala, Mariano González; de Aguascalientes, Carlos Lozano; de Colima, Mario Anguiano; Roberto 

Borge, de Quintana Roo; Fernando Toranzo, de San Luis Potosí, y Egidio Torre, de Tamaulipas. El encuentro estuvo 
encabezado por el presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional, Humberto Moreira Valdés, además 

participaron 19 gobernadores, así como senadores, diputados federales y 800 consejeros de todo el país. A poco más de 

tres meses de rendir protesta como mandatario de Hidalgo, Olvera Ruiz se sumó a los más de mil consejeros nacionales 
del Revolucionario Institucional en la República Mexicana.  Los gobernadores que fungen como consejeros políticos 

nacionales del PRI tienen este nombramiento durante los seis años que están en su gestión, mientras que los demás 
integrantes solamente duran tres años en este encargo.  Entre las atribuciones del Consejo Político Nacional priista está 

determinar las acciones del Partido para mantener vigente el proyecto histórico de la Revolución Mexicana; dictar 
resoluciones para el cumplimiento de los objetivos, metas y propósitos de los documentos básicos del Partido; vigilar que 

se cumplan las resoluciones de la Asamblea Nacional y emitir acuerdos y orientaciones generales.  Asimismo, aprobar 

planes y programas para la lucha política, para fijar la posición del partido ante el poder político y para asegurar la unidad 
interna y normar la organización del trabajo.  Claves-Acuerdos • En el Consejo Político Nacional del PRI se definirá la 

posición del Partido y proponer las estrategias y tácticas que debe seguir ante los grandes problemas nacionales.  • 
―Conocer y acordar las propuestas para concertar convenios de confederación, frentes, coaliciones u otras formas de 

alianza con partidos afines para elecciones‖. • Además de ―vincular el trabajo de las organizaciones sectoriales con el de 

la estructura territorial, en torno a las estrategias de lucha electoral‖, dice el texto. (redacción, página 07) 

Milenio-PT y Convergencia buscan amarrar a 120 mil electores: Tras los resultados favorables para el Partido del 

Trabajo en las elecciones municipales, Mariano Torres L´estrade, presidente del PT en Hidalgo, adelantó que junto con 
Convergencia sumarán 120 mil votos hidalguenses para el precandidato Andrés Manuel López Obrador en las elecciones 

presidenciales del siguiente año.  El líder petista, indicó que en los comicios municipales pasados, su partido logró una 

votación de alrededor de 60 mil sufragios, y su meta para los comicios a presidente de la República es duplicar esta cifra 
en menos de un año para apoyar al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) que es encabezado por AMLO.  ―Más 

de 60 mil hidalguenses tiene certeza de que el PT será su nuevo partido y que se suma a la militancia. Indiscutiblemente 
los petistas lo hemos dicho que el único candidato de la izquierda entre el PRD, PT y Convergencia es AMLO y estamos 

convencidos que en Hidalgo obtendremos 120 mil votos‖, dijo.  El líder del partido de la estrella en Hidalgo, también dijo 

que se consolidarán triunfos en mínimo tres de los siete distritos electorales federales y buscar que un senador tenga un 
triunfo contundente en Hidalgo.  Después de los comicios municipales del 3 de julio, enseguida el PT comenzó los 

trabajos rumbo al 2012, ―el apoyo del PT es incondicional para Andrés Manuel López Obrador, no vemos otro candidato 
de izquierda que permita reunir a los tres partidos izquierdistas‖.  ―Iniciaremos reuniones distritales en los siete distritos 

federales del estado de Hidalgo, donde consolidaremos candidaturas también, hemos avanzado mucho en los trabajos de 

la estructura del PT‖, señaló Torres L´estrade.  Aseguró que a menos de un año de las presidenciales, el Partido del 
Trabajo tendrá a los mejores candidatos a senadores y a diputados federales, ―porque tenemos las condiciones para 

ganar las elecciones a presidente de la República de 2012‖, dijo el dirigente, quien adelantó que AMLO visitará Hidalgo.  
(Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Teresa Samperio va por dirigencia del PRD: Un grupo de perredistas en Hidalgo pidieron a la dirigencia 

nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) tomar en cuenta a Teresa Samperio, actual secretaria de 
alianzas en el estado, como aspirante a la presidencia del sol azteca, a unos meses de la renovación del instituto político.  

Dolores Padierna Luna, secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD, recibió un documento en el que 
un sector de mujeres perredistas destaparon a Teresa Samperio como aspirante a la presidencia estatal del PRD.  ―En el 
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análisis al interior y exterior del partido, pedimos que se contemple una propuesta de que María Teresa Samperio León 

presida nuestro instituto político, pues existen razones suficientes para que encabece al PRD en el estado‖, indica el 

texto.  En el documento, el sector de mujeres perredistas de Pachuca y Mineral de la Reforma pidieron que no haya 
imposición de la actual dirigencia perredista a cargo de Pedro Porras Pérez.  ―…actos de corrupción del actual presidente 

Pedro Porras y el anterior presidente Luciano Cornejo Barrera son actores políticos que han saqueado y vendido al PRD… 
no queremos que se pierdan el registro del partido tal como se prevé que pasará con el PRD en Coahuila‖, indicaron. 

(Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Rechaza Ordóñez traiciones al interior de Acción Nacional: Pese a que ciertos militantes panistas no 
participaron activamente durante las campañas para renovar ayuntamientos, el presidente del Partido Acción Nacional 

(PAN), Raimundo Ordóñez, aclaró que no habrá ―cacería de brujas‖ en las filas blanquiazules, pues fueron casos aislados 
que deberán fundamentarse. El dirigente panista en Hidalgo explicó que ex candidatos albiazules manifestaron su 

malestar debido a que presuntamente algunos consejos municipales no respaldaron al partido o prefirieron apoyar a la 

oposición. ―No hablaría de traición al partido, pero sí se dieron algunas irregularidades, como militantes que no 
participaron activamente, y aclaro que no se trata de una cacería de brujas, son acusaciones que debemos investigar‖. 

(Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Perdería Rubio oportunidad de dirigir al PRD, por deudas: La ex diputada local del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), María Estela Rubio Martínez, no podrá ser postulada para dirigir al sol azteca en Hidalgo, 

pues hasta el 21 de julio de este año no pagó cuotas extraordinarias que ascienden a 127 mil pesos, y que como 
militante activa le corresponde solventar. Desde el siete de diciembre del 2010, el presidente del PRD, Pedro Porras, y la 

Secretaria de Finanzas, Imelda Cuellar, firmaron ante la Comisión de Garantías de la dirigencia nacional del sol azteca 
una queja por omisión del pago de cuotas por parte de tres legisladores locales: María Estela Rubio, Napoleón González y 

Jorge Andrés Hernández. Según los artículos 197, 199, 200 y 201 de los preceptos perredistas, los militantes amarillos 

están estatutariamente obligados a cubrir cuotas extraordinarias, en caso de retrasar su pago por tres meses serán 
sancionados y no podrán ser postulados a ningún cargo de elección popular en al menos un año, en caso de reincidencia 

serán castigados hasta por tres años. En documento emitido por el Consejo Nacional instruye que la cuota mensual de 
los afiliados al PRD, que ocupen un cargo de elección popular o altos funcionarios, será en razón del 15 por ciento 

calculado sobre el total de su salario mensual. Además, dentro de las actividades para financiamiento del partido, señala 

que ―se garantizarán en todos los niveles las campañas financieras en todos sus ámbitos, promoviendo además 
anualmente una Campaña Nacional de Aportaciones Voluntarias al Partido, mismas que serán coordinadas por el Comité 

Ejecutivo Nacional y los Comités Ejecutivos en los Estados y Municipios‖. Trascendió que la originaria de Ixmiquilpan se 
destapó para liderar las filas perredistas, ante la inminente renovación del comité, y afirmó que ―el partido en Hidalgo 

requiere una limpieza interna‖. Según el documento OF043/SF/2011, en poder de La Crónica de Hoy en Hidalgo, hasta el 
21 de julio del 2011, María Estela Rubio sólo depositó 18 mil pesos, de los 145 mil pesos totales que la Secretaría de 

Finanzas perredista exige como cuotas extraordinarias. La lista incluye al ex diputado Napoleón González, quien pagó 28 

mil pesos; mientras que Jorge Andrés Hernández Ramírez no ha dado ni un centavo. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Renovación amarilla debe basarse en la unidad: Para renovar la dirigencia estatal del PRD es necesario 

que todas las corrientes promuevan la unidad y desarrollo del partido, luego buscar un personaje idóneo que encabece 

este proyecto, propuso el líder de la UFIC, Isidro Pedraza Chávez, quien no se descartó para asumir este compromiso. 
―Tenemos que hacer un esfuerzo de unidad, reflexión y análisis para establecer un compromiso de desarrollo político 

para el partido, luego acceder a un perfil que asuma tal encomienda; pues la dirigencia debe elaborar una estrategia que 
contraste con la política del gobierno estatal‖. Destacó que en este periodo poselectoral siempre hay críticas de la 

militancia, por lo que insistió en la inclusión de diversos sectores sociales a las filas del PRD. ―No tengo la intención de ser 

presidente del partido pero tampoco me descarto, porque quiero establecer un rumbo y mecanismo para el partido, si me 
invitan para intensificar conducir el proceso, con gusto lo haré‖. (Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-Reporta SEPH a aviadores del Partido Nueva Alianza: Los reportes de la Secretaría de Educación Pública 
en Hidalgo (SEPH) ligan de manera muy estrecha la labor política-electoral con las actividades del magisterio, al revelar 

que parte de los dirigentes de Nueva Alianza se encuentran contemplados dentro de las listas de "comisionados" de esa 

institución. Aun cuando los reportes de transparencia todavía se encuentran en análisis, el reporte del último cuatrimestre 
de 2010 muestra esa estrecha relación. En distintos niveles de percepción económica, se observa cómo van 

interactuando los dirigentes municipales, representantes partidistas, pero sobre todo los dirigentes estatales con la 
nómina estatal. Conforme al último corte, Fernando Flores Pérez, presidente de la Junta Ejecutiva Estatal de Nueva 

Alianza, alcanzó una percepción por 142 mil 458 pesos con 31 centavos. Esto quiere decir que de forma prorrateada el 

líder alcanzó una percepción mensual de 35 mil 614 pesos con 53 centavos como parte de su "comisión sindical", que 
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representa que no tiene obligación de trabajar. De igual manera se encuentra su segunda de abordo, Mariana Mora 

Acosta, que en su calidad de secretaria general del partido en Hidalgo, cobra como profesora por horas en una 

telesecundaria por 17 mil 478 pesos mensuales, según el portal de Transparencia de la SEP. (Jorge Martínez, página 
05) 

Criterio-Batean a Rubio por las cuotas: Debido a que la ex diputada del PRD Estela Rubio Martínez adeuda 145 mil 

475 pesos por la omisión del pago de cuotas estatutarias, es probable que se le suspendan sus derechos políticos y por 
tanto, no podría participar en la elección de diputados federales, ni dirigir cargos del partido. Aunque hace seis días, la ex 

diputada hidalguense dejó ver su intención por participar por la diputación federal del distrito 2, y a su vez, por la 
dirigencia del sol azteca, continúa una queja en la Comisión Nacional de Garantías (CNG) contra ella y otros tres 

diputados locales. El adeudo al PRD se da en razón de que los militantes que ocupen un cargo de elección popular, 
deberán proporcional al partido 15 por ciento de su salario mensualmente. Por lo tanto, del 1 de abril de 2008 al 1 de 

abril de 2011, los tres diputados debieron cubrir un total de 155 mil 465 pesos. Al respecto, el líder del PRD, Pedro Porras 

Pérez, coincidió en las aseveraciones que hizo la ex diputada respecto a que debería haber una restructuración del 
partido... "pero de sus propios militantes, habría que ver qué tanto han trabajado", señaló. Además, reprochó que 

cuando fue legisladora "nunca presentó un informe de sus actividades, ni siquiera cumplió con sus cuotas y, por ello, no 
comparto lo que ella dice, pues quienes alegan sus derechos y no cumplen con sus obligaciones, no merecen estar en el 

PRD", expresó. Rubio Martínez y los otros dos diputados deudores gozan de sus derechos políticos. Deudores...De los 

155 mil 465 pesos a pagar al Partido de la Revolución Democrática, Estela Rubio aportó 10 mil; Napoleón González Pérez, 
28 mil pesos; mientras que Jorge Andrés Hernández Ramírez no dio nada, aun cuando su salario mensual era de 45 mil 

328 y después se redujo a 38 mil 529 pesos. El único ex legislador que cumplió con el pago fue Arturo Sánchez Jiménez. 
(Antonio Alcaraz, página 09) 

Uno más Uno- Piden a PRI corregir errores electorales: En el municipio de Ixmiquilpan, donde el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) fue superado en las urnas el pasado 3 de julio, el diputado federal Héctor Pedraza 
Olguín manifestó que ―en los procesos electorales las derrotas son huérfanas y en los triunfos muchos reclaman su 

paternidad o sus derechos de autor.‖Destacó que ―sin pretender eludir la responsabilidad de cada uno de los actores del 
priismo en el Valle del Mezquital, los saldos de la elección reciente exigen del PRI un replanteamiento mesurado, objetivo 

de la vida partidaria con respeto, sin agravios, ni pretender dividir‖. Sin embargo, aclaró que es importante señalar 

nombres y apellidos de culpables, cuando los resultados no nos favorecieron y la responsabilidad es de todos. También el 
diputado Hñahñu dijo que es tiempo de actuar con firmeza. ―Cambiemos todo lo que divide, mantengamos lo bueno que 

da resultados, con respeto y sin agresiones; asumamos con humildad los resultados y con dignidad revisemos en qué 
estamos equivocados. Lo anterior, agregó, ―porque en política nada es para siempre, ni lo bueno ni lo malo, la confianza 

de la ciudadanía se conquista día a día, con proyectos, trabajo y resultados‖. Pedraza Olguín destacó que ―en estos 
momentos ante una sociedad crítica y sensible, no debemos permitir que haya corrientes de opinión que sólo se 

movilizan en coyunturas electorales, o militantes que durante el año no los vemos en una comunidad haciendo gestiones 

o apoyando una causa en beneficio de la sociedad y muy hábilmente resuelven su candidatura en las cúpulas y se olvidan 
que las elecciones se ganan en las urnas‖. Refirió que ante esas decisiones, ―nuestra militancia silencia su voz y se 

encamina a las filas de la indiferencia, del abstencionismo, otros, hay que decirlo con todas sus letras, dan el voto del 
castigo‖. Ante ello, dio que ―es hora de corregir nuestros errores y actuar con sencillez en el trato, claridad en las 

propuestas y diálogo permanente, sin egoísmos, frivolidades o simulaciones. Las experiencias dolorosas son ventanas de 

oportunidad para quienes trabajamos permanentemente. ―No queremos priistas cabizbajos, avergonzados o con 
sentimiento de culpas, es hora de recuperar nuestra principal divisa, la unidad de todos para seguir siendo el partido que 

espera y añora la sociedad, y con el trabajo de todos encontrar la fuerza para impulsar los grandes programas que 
reclama México‖. Sobre esa base, subrayó. ―en el 2012, con resultados y experiencia, estemos en posibilidades de 

detener a una derecha depredadora de rancio abolengo, que se respira en el bosque de los conservadores quienes en el 

2006 presagiaban que nos darían acta de defunción. (Carlos Vega, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Sol de Hidalgo-IFE: credencial 09 debe ser renovada: El vocal ejecutivo de la Junta Local del Instituto Federal 

Electoral (IFE) en Hidalgo, José Luis Ashane, anunció que después de la campaña para renovar las credenciales "03" que 
ya quedó sin vigencia para los más de 148 mil ciudadanos que no la han renovado, ahora continuarán con la que tiene 

como más reciente el recuadro"09" en el área de elecciones federales. El funcionario electoral señaló que en Hidalgo son 
182 mil 843 hidalguenses los que portan la "09", la cual también dejará de tener vigencia después de las elecciones 

intermedias de 2015, razón por la que invitó a renovarla para evitar problemas como con la "03", la cual quedó sin 

validez como identificación oficial y electoral. José Luis Ashane apuntó que ese número de ciudadanos con credencial 
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"09" es de consideración, tomando en cuenta de que corresponde, aproximadamente, al 10 por ciento del actual listado 

nominal que Hidalgo que se registró en las anteriores elecciones para renovar ayuntamientos. Por lo anterior, subrayó la 

importancia de que esos 182 mil 843 ciudadanos con credencial "09" la renueven ahora que no existe el excesivo número 
de solicitudes que caracteriza al final de campañas de credencialización, y que comenzará el próximo año al haber 

elecciones federales en 2012. Para que los ciudadanos calculen si tienen o no la credencial "09", comentó que ésta fue 
expedida hace 8 o 10 años. Sin embargo, pidió que mejor se coteje el recuadro con la fecha más vigente en el área de 

elecciones federales, ubicada en la parte posterior de la identificación electoral. Añadió que en Hidalgo hay 33 módulos 

de credencialización para renovar la "03" y, ahora, la "09", además e que ahora ya pueden pasar por su plástico las 
personas que lo tramitaron antes del 10 de marzo, previo a la elección municipal, y que no lo recogieron. José Luis 

Ashane comentó que estas credenciales fueron resguardadas en bodegas del IFE, precisando que son aproximadamente 
6 mil 800. Finalmente, dijo que las personas las tramitaron ya pueden pasar por ellas a los módulos donde realizaron el 

trámite. (redacción, Ojo Política) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Diputado advierte que faltará al Congreso: Joel Nochebuena Hernández, diputado priista por el distrito de 

Huejutla, quien fue acusado por faltar a las sesiones del Congreso y se le descontaran tres mil pesos, adelantó que 

seguirá faltando a la sede del Poder Legislativo, sin importar los descuentos, a causa de que su región es la más alejada 
y prefiere visitar las comunidades para gestionar apoyos. ―Tengo que ponderar qué es más importante si asistir a las 

sesiones o estar en las comunidades o municipios de la huasteca gestionado apoyos y atendiendo a la gente‖, señaló el 
legislador del PRI. A su juicio, ―tengo que ser muy congruente con lo que hago y lo que digo, soy diputado por la 

Huasteca, a nosotros se nos complica el hecho de estar aquí en Pachuca tres o cuatro días para las sesiones, a veces nos 

dedicamos a atender a unos casos de emergencia en la región‖. En la víspera, el legislador aceptó que ha faltado a las 
sesiones del Congreso, ―a mí se me hizo fácil faltar por ir a hacer gestiones a la Huasteca y no hice lo conducente con 

relación a la justificación de mis faltas‖. Además, ―entiendo que esta labor tienes que cumplir en las dos, en la cuestión 
de gestionar y asistir a las sesiones, tendré más cuidado, pero ponderando qué es más importante las sesiones o 

gestiones en la Huasteca. A 11 legisladores locales, en su mayoría del PRI, les cayó como un balde de agua fría la 
aprobación de la nueva Ley Orgánica del Poder Legislativo. Con la disposición, por faltar a las sesiones, se les descontará 

su día completo de salario (mil 500 pesos por cada uno).Gracias a los diputados incumplidos, el Congreso Local recabará 

en junio por concepto de faltas injustificadas, 19 mil 500 pesos, los cuales servirán para realizar mejoras y adecuaciones 
a las instalaciones del recinto legislativo. En este primer mes, la fracción del Partido de la Revolución Democrática fue la 

única que no tuvo ninguna falta.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Crónica-Autoriza Legislatura contratación de créditos bancarios a la Caasim: Aprobó el Congreso de Hidalgo a 
la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) contratar dos créditos con el Banco Nacional 

de Obras y Servicios Públicos, Sociedad Nacional de Crédito (Banobras) por 10 millones 521 mil 991 pesos. Los recursos 
del financiamiento serán destinados para la construcción de dos plantas tratadoras de aguas residuales, con capacidad de 

100 y 500 litros por segundo. El dictamen del decreto emitido por la Primera Comisión Permanente de Hacienda autoriza 

a la Caasim y al Poder Ejecutivo a ejercer las autorizaciones otorgadas mediante el decreto número 13, publicado en el 
Periódico Oficial del Gobierno del Estado de Hidalgo, de fecha 28 de julio de 2008, en los ejercicios fiscales 2011 y 2012. 

Banobras requirió el permiso del Congreso para el ejercicio de los recursos autorizados en el decreto referido. Para la 
conformación de los expedientes y de los instrumentos jurídicos que forman parte integral del proyecto de construcción 

de dichas plantas, relacionados con los recursos como apoyo no recuperable, aportará a través del fideicomiso número 
1902, denominado ―Fondo de Inversión en Infraestructura‖ (Finfra) hoy Fonadin. Según análisis de la documentación 

presentada y como resultado de reuniones de trabajo, los legisladores hidalguenses involucrados en la propuesta 

concluyeron como procedente autorizar al organismo público descentralizado del gobierno dicho endeudamiento. 
(Alberto Quintana, página 04) 

Criterio-Para comisionados, 104 mdp en 2010: La Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) gastó sólo en 

el salario de los comisionados de la Sección 15 del Sindicato de Trabajadores de la Educación y personal comisionado a la 
Delegación Sindical Docente D III-1, 104 millones de pesos durante 2010, de acuerdo con el portal de cumplimiento del 

artículo 9 del Presupuesto de Egresos de la Federación. Esta cifra, que solamente es utilizada para pagar los salarios de 
más de 400 comisionados sindicales, equivale a poco más de la mitad del presupuesto designado en 2011 a Procuración 

de Justicia en Hidalgo; supera por cinco millones el presupuesto de Turismo y representa cuatro por ciento del dinero 
destinado a la Educación en la entidad. Además, esta cifra representa la tercera parte que la entidad destinó al poder 

Judicial y más de la mitad del presupuesto 2011 del poder Legislativo; incluso, es la quinta parte del presupuesto con el 

que cuenta el ayuntamiento de la capital del estado, que asciende a 550 millones de pesos. Además, este presupuesto 
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supera a la mayoría de los presupuestos municipales, por ejemple, Mixquiahuala, que apenas es de 43 millones de pesos. 

De acuerdo con el portal, fue el último trimestre del año cuando más dinero se gastó, pues la cifra alcanzó 43 millones 65 

mil 838 pesos con 81 centavos, siendo noviembre el mes en que más recursos se otorgaron a los trabajadores de la 
Sección 15 del SNTE y a la sección sindical D III-1, los cuales ascendieron a 25 millones 364 mil 129.51 pesos. Plazas 

de educación primaria, castigadas Los datos registrados en el portal, señalan que la mayoría de estos recursos 
deberían ser destinados para plazas de educación primaria foránea.  Tan sólo en el último trimestre del año, la SEPH 

pagó al sindicato recursos por 16 millones de pesos para plazas de maestros de grupo y directores de primaria foráneos. 

En total, durante 2010 se pagaron más de 40 millones de pesos a la Sección 15 del SNTE por concepto de estas claves. 
El segundo rubro más castigado es la educación Telesecundaria, seguido de las claves para profesores investigadores de 

enseñanza superior. Esta información es difundida por la Secretaría de Educación Pública federal, en cumplimiento con el 
artículo noveno, fracción IV, inciso a, del Decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF 2010), presenta la 

actualización de la información al cuarto trimestre de 2010. Conforme a esta publicación, los beneficiados con esta tarea 
sindical fueron comisionados desde el 20 de octubre de 2001 y terminará su encargo sindical; es decir, en 2024, algo así 

como 24 años bajo el mismo esquema de beneficios. De acuerdo con este portal la SEPH erogó durante 2010, 182 

millones 591 mil 268 pesos tan sólo para cubrir los salarios de los comisionados que tiene la sección XV y la plantilla de 
trabajadores de confianza. Durante 2009, según la Auditoría Superior de la Federación (ASF), la SEPH pagó 52 millones 

de pesos a personal que carece de plazas, quienes son funcionarios administrativos de las oficinas centrales, al servicio 
de la secretaría y subsecretarios; esta cifra representa 40 millones menos que este año, cuando erogarán 82 millones 945 

mil pesos. Los salarios de ambas listas son pagados con los Fondos de Aportaciones. (Jorge Ávila, página 04) 

Criterio-Persiste existencia de comisionados en SNTE: A casi ocho meses de que estallara la guerra de 
declaraciones en torno a la existencia de un gran número de comisionados de personal docente que la Secretaría de 

Educación Pública de Hidalgo comisionó con goce de sueldo a las actividades sindicales dentro de la Sección XV del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), esta práctica persiste sin cambios, pese a las declaraciones. 

En la página de transparencia de la SEP, identificada como Hacía un Registro Nacional de Maestros, se puede observar 

que al menos 842 matrículas todavía se encuentran reportadas en el último cuatrimestre de 2010 con goce de sueldo 
bajo el argumento legal de "funciones sindicales". Todos y cada uno de ellos están destinados a cumplir con sus labores 

dentro de la Sección XV del SNTE, obteniendo su salario de manera íntegra, mismo que puede ser de 160 mil pesos 
cuatrimestrales, como los que obtuvo la lideresa Mirna García López, actual secretaria general, o bien el de Lucrecio 

Leines Medécigo, quien obtuvo para cerrar el año 258 mil 514 pesos. Aunque no especifica el listado sobre el pago de 

aguinaldo o retribuciones extraordinarias, sí plantea que las cantidades no son despreciables para quien se enfoca de 
tiempo completo a la atención de sus compañeros. Otros casos, dignos de mencionarse por la notoriedad que recobra ser 

hombres públicos, como Moisés Jiménez Sánchez, que en ese último reporte hace ver que obtuvo 142 mil 458 pesos. A 
casi cuatro meses de una nueva administración, todavía persiste la presencia de dirigentes partidistas no únicamente de 

Nueva Alianza, como es el caso de Fernando Flores Pérez y varios de sus cuadros políticos, sino que también hay casos 

extremos como el de José Alonso Raya, que actualmente es dirigente del partido del sol azteca en Guanajuato y cobra su 
salario sin asistir, por tener la condición de comisionado sindical. Junto a este personaje se observa de ese mismo 

instituto político al ex diputado federal Sergio Hernández Hernández, entre otros, mientras que para el PRI también 
asignados como Armando Hernández Zamora, que fuera dirigente de la sección XV y además diputado local. Al igual que 

estos entes políticos, se encuentran algunos lazos familiares, como es el caso de la familia García López, en donde se 
observan comisionados Ana María, Maydorena, Juvencio y Nancy, todos de los mismos apellidos y quienes durante los 

últimos cuatro meses de 2010, alcanzaron percepciones nominales de 551 mil 58 pesos procedentes del erario público. 

(Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Vigilarán diputados alza en sueldo de los alcaldes: Además de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 

(ASEH), los diputados locales vigilarán que ninguno de los alcaldes electos y que entran en funciones en enero de 2012 

se suban el sueldo, como ocurrió con el ex alcalde y ahora nuevamente electo Alfredo San Román Duval en Huejutla. Así 
lo expresó el diputado panista Prisco Manuel Gutiérrez, quien vislumbra un ambiente poselectoral tranquilo en su región, 

pero no así para este municipio, en donde Román Duval ya gobernó y ahora, con su triunfo, hay un descontento social, 
visto con la quema de las urnas hace unas semanas. "Definitivamente eso no debe de pasar tanto en Huejutla como los 

otros 83 municipios del estado; los alcaldes tienen ese tope de salarios y esas recomendaciones que se ha hecho la 
auditoría", expresó. Además señaló que es necesaria crear la Ley de la ASEH, estatuto que permitirá a los legisladores 

tener una mayor vigilancia de los gastos de los 84 municipios. Del mismo modo, para evitar conflictos sociales, el 

legislador panista dijo que todo va a depender de la habilidad que tenga San Román Duval. (Antonio Alcaraz, página 
09) 
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El Independiente-Cristina Olvera da un mes para que Luna deje Sedesol: La lideresa nacional del sindicato de 

trabajadores de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) Cristina Olvera Barrios afirmó que en menos de un mes será 

destituida la encargada de la dependencia Claudia Luna Islas. En entrevista telefónica con El Independiente de Hidalgo, 
la dirigente, que representa a 2 mil 500 trabajadores en todo el país aseguró que la dependencia federal le confirmará el 

día en que será destituida la funcionaria. ―Le doy mi garantía que la señora se va de la Secretaría. No hay vuelta de 
hoja‖, subrayó quien en semanas anteriores mandó a huelga a empleados de base de la dependencia en todo el país por 

la detención de 18 sindicalizados en el penal de Pachuca. Por ello, Olvera Barrios mostró su indignación ante la delegada. 

―En la historia del sindicato jamás un trabajador había pisado un penal‖. Reiteró que Luna Islas fue quien mandó la 
fuerza pública para detener a los manifestantes acusados de motín, sin embargo ―demostramos que no se trató de ese 

delito, por ello fueron liberados‖. Ante un posible cambio de puesto de la funcionaria, la dirigente sentenció ―yo no quiero 
a la delegada en otro estado, porque me va a causar los mismos problemas, ni de chiste‖. Ante ello, propuso que sea 

mandada a alguna sectorizada como Liconsa o Diconsa. Luna Islas, afirmó Olvera Barrios, miente cuando dice que está 
dispuesta al diálogo. ―Claro que da esas declaraciones porque ya tiene conocimiento que se va de la Secretaría‖, señaló. 

En caso de que la actual delegada de Sedesol no deje el cargo ―haremos otro paro a nivel nacional‖, lo cual preocupa a la 

Secretaría, pues el conflicto podría adquirir tintes políticos. Señaló que trabajadores de base no se han presentado a 
trabajar a la dependencia en la entidad. Pesa orden de aprehensión contra dirigente Dijo que sostuvo una reunión con 

funcionarios del gobierno de Hidalgo, quienes le externaron su molestia por la detención de los 18 sindicalizados y 
prometieron proteger a la representante del sindicato Magdalena Montiel, quien también tiene orden de aprehensión. El 

conflicto inició cuando sindicalizados acusaron actos de nepotismo al interior de la secretaría federal y despido 

injustificado. La delegada, por su parte, argumenta que la destitución se debe a que un beneficiario se quejó de actos 
discriminatorios de un empleado de la dependencia.  (Víctor Valera, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio gasta casi 50 mdp en sólo un mes: Durante mayo de 2011, el municipio de Pachuca gastó 47 
millones 225 mil 637.04 pesos, mientras que en el mismo mes ingresaron a las arcas municipales 71 millones 407 mil 

124.61 pesos, por lo que hay un superávit de 24 millones 181 mil 487 pesos. Según el documento, público en la página 
de Internet del municipio en su apartado de transparencia, durante el quinto mes del año, en el rubro que mayores 

egresos se generaron fue el de Servicios Personales, pues alcanzaron los 19 millones 963 mil 819 pesos; le siguió Bienes 

Inmuebles y Muebles, con cinco millones 642 mil 545 pesos; y atrás Servicios Generales, con cinco millones 393 mil 564 
pesos, entre otros egresos del municipio.  (Alejandro Suarez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Me gusta Ebrard para Presidente”: Gordillo: La lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación, Elba Esther Gordillo, admitió en una entrevista con el diario español El País que ha cometido ―muchos 

errores‖, y dijo saber que tiene ―mala fama‖, y que por esa razón debe tener cuidado a qué candidato apoyar en las 

elecciones presidenciales de 2012. ―No soy Dios. He cometido muchos errores. Y sé que por mi mala fama tengo que 
tener cuidado al apoyar a tal o cual candidato. Que si digo que este país necesita ahora un gran pacto y que el candidato 

que más me gusta es Marcelo Ebrard, tal vez pueda estar perjudicando al señor. Eso es duro. No soy cínica. Lo sé. Sé de 
mi mala fama (...) pero, lo crean o no lo crean, mi causa es México‖, dijo la maestra al rotativo ibérico, que la considera 

―la mujer más poderosa, pero también la más temida y posiblemente la más odiada‖ del país. —¿Es usted la mujer más 

poderosa de México? —Eso dicen. —Y usted, ¿qué dice? —Que cómo, siendo tan poderosa, no he podido frenar tanta 
infamia. En la entrevista publicada este domingo, la ex secretaria general del PRI habló también sobre el triunfo de Felipe 

Calderón en la elección presidencial de 2006 y las acusaciones de Andrés Manuel López Obrador en su contra. —López 
Obrador declaró entonces que usted cometió fraude electoral para que Calderón ganase. —Miente. El señor (AMLO) 

perdió. No hay más. —Pero en aquel momento, julio de 2006, se habló de múltiples chanchullos... —Si el señor tiene 
pruebas, que las presente. Gordillo también habló de dos antiguos colaboradores suyos: Miguel Ángel Yunes y Jorge 

Castañeda. Del primero, la profesora dijo: ―Yunes se murió para mí. Él perdió. Tenía una buena amiga. Un cariño de a de 

veras‖.  Del segundo, quien reveló en un artículo de prensa detalles sobre su patrimonio económico y la definió como 
―amiga, aliada y adversaria‖, señaló: ―Él sabe que no tiene autoridad moral ante mí‖.  Sobre el costo de su trayectoria 

política, Elba Esther precisó. ―Hasta llegar adonde estoy, el recorrido ha sido doloroso. México es un país machista. Con 
una cultura autoritaria. Esta mezcla indígena con española tiene esa combinación. Y yo me tuve que forjar entre 

hombres. Toda mi formación fue entre hombres. Fui la única mujer. La única que resistió. Y lo hice en soledad. Soy una 

mujer solitaria. Casi nadie me conoce‖. —Usted, a pesar de todo, está orgullosa de su trayectoria... — Sí, sin ninguna 
duda. Yo amo a Elba. La amo. En el texto, el diario español mencionó que Gordillo fue impuesta en 1989 por el entonces 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/39701-20110725-p4-n1
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presidente Carlos Salinas de Gortari, ―para que apaciguara la mayor revuelta magisterial de la historia. ―La maestra lo 

consiguió y desde entonces se ha dedicado a amasar poder. Bajo su mando, el SNTE dejó de ser una herramienta del 

PRI para controlar a los maestros y se convirtió en una herramienta de ella para controlar al poder‖, añadió El País. El 
diario también retomó las revelaciones hechas hace unas semanas por la maestra, ―que no da puntada sin hilo‖, en el 

sentido de que, a cambio de su apoyo a Calderón, ―se aseguró el control de la Lotería Nacional, del ISSSTE y de una 
subsecretaría de la SEP‖.  (redacción, página 18) 

El Independiente-Llama Moreira a la unidad priista, de cara a presidenciales: Inician los trabajos internos del 

PRI rumbo a la elección presidencial de 2012 y su dirigente Humberto Moreira llamó a los priistas a no dar paso a 
rupturas ni deslealtad y apostar a la unidad y la conciliación para obtener el triunfo. También aclaró que no frenará ni 

alentará ninguna expresión a favor de algún posible aspirante, toda vez que se mantendrá como árbitro y su labor se 
limitará a conformar el mejor proyecto de gobierno y promover que se escuchen todas las voces. ―En el PRI ya no caben 

las rupturas; es el momento de un nuevo entendimiento entre nosotros, un entendimiento cordial, animoso, participativo 

e incluyente‖, expresó al celebrar el Consejo Político Nacional del partido, en el que se aprobó la renovación de ese 
órgano para iniciar con los trabajos internos de cara a 2012. Durante el acto, Moreira defendió que sólo con unidad y 

cohesionados el PRI podrá mostrar a la ciudadanía que tiene la confiabilidad, fuerza, legitimidad y limpieza para ser una 
fuerza política ganadora. Por ello, el líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) exhortó a no dejar que 

entre la deslealtad al partido en el camino previo a la contienda presidencial. Recalcó que como dirigente del partido 

fungirá como árbitro de la disputa de la candidatura presidencial, por lo que ni frenará ni alentará alguna expresión a 
favor de algún aspirante. ―Soy el árbitro de esta contienda y como árbitro lo que voy hacer es trabajar en la construcción 

del programa y después trabajar con todo el priismo, escuchándolos a todos para tener el nuevo Consejo Político 
Nacional y ahí seleccionar el método‖, enfatizó. Negó que para mantener la unidad tenga que recurrir al freno de grupos 

a favor de aspirantes presidenciales, pues ―más que contenerlas estoy escuchando a cada una de las expresiones y 
pidiéndoles que esperen los tiempos‖. Acompañado por ocho de los 19 gobernadores priistas, los líderes en el Senado y 

Cámara de Diputados, así como por los líderes de los sectores del partido y miembros del Comité Ejecutivo Nacional 

destacó que el partido tricolor inicia una etapa decisiva en su historia. El objetivo de ganar la presidencia de la República 
obliga a no dar paso a la autocomplacencia ni confiar en un triunfo anticipado de la elección presidencial. Reconoció que 

se pueden dar diferencias al interior del PRI, sin embargo ―cuidaremos con firmeza y apertura la marcha de nuestros 
trabajos‖. Advirtió a las fuerzas políticas adversarias que el PRI ganará la presidencia de la República, no por la inercia de 

los acontecimientos actuales, sino por la conducta responsable y el desarrollo de múltiples tareas al interior de esa 

fuerza. Tenemos por delante meses de reflexión y deliberación, de conciliación de puntos de vista y perspectivas pero no 
enfrentadas‖, resaltó a los priistas congregados en el Auditorio ―Plutarco Elías Calles‖ de la sede nacional priista. Ante 

ello, también destacó que su dirigencia, que entró en funciones en marzo de este año, arrojó como primeros resultados 
triunfos contundentes en los comicios efectuados en Coahuila, Nayarit, Hidalgo y México. Consideró que éstos fueron 

resultado de que las fuerzas políticas adversarias y sus candidatos hicieron campaña pensando en vencer al PRI, mientras 

que el tricolor lo hizo buscando la grandeza de México.―Ante las descalificaciones y calumnias la ciudadanía votó por las 
propuestas de nuestro partido, los electores nos dieron la confianza‖, derivado de que el PRI aprendió tras la elección 

presidencial de 2000 que se alejó de la gente, aseveró. En entrevista posterior, el líder priista dijo que ese partido tiene 
marcado ya su calendario electoral, en el que primero está construir su programa de gobierno y plataforma electoral, y 

posteriormente seleccionar a sus candidatos para diputados, senadores y presidente rumbo a la contienda federal de 
2012. Resaltó que la celebración del Consejo Político, como primer paso rumbo a los preparativos internos para la 

elección presidencial de 2012, se dio con la mayor armonía y sin sobresalto. Los 823 consejeros del Consejo Político 

Nacional que asistieron al acto avalaron que la Comisión Nacional de Procesos Internos (CNPI), que preside el senador 
Pedro Joaquín Coldwell, inicie la elaboración de la convocatoria para renovar el órgano. El documento deberá ser emitido 

el 29 de julio, a fin de hacer la selección en dos partes, agosto y septiembre, para que todo quede definido el 27 de 
septiembre. Posteriormente, los elegidos deberán rendir protesta antes del 7 de octubre, fecha en que inicia el proceso 

electoral federal. (Gerardo Neria, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que para bajarle decibeles a la discusión sobre el candidato de las izquierdas a la Presidencia de la República, va 
ganando fuerza la llamada fórmula Convergencia. 

La llaman así porque los promotores son los líderes, actuales e históricos, del partido naranja. ¿En qué consiste? 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/39695-20110724-p2-n1
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¿Elección, encuesta, duelo en Chapultepec o todas las combinaciones juntas? 

No: simplemente en que Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard platiquen y lleguen a un acuerdo. Punto. 
Se anularía así la posibilidad de rupturas y locuras. Platicando se entiende la gente, pues. 

Que interesante la mesa que se juntó en Oaxaca el sábado en la comida para celebrar los 35 años de vida del diario 
Noticias, del senador Ericel Gómez. 

Según uno de los comensales, ahí estaban un gobernador (Gabino Cué), dos ex gobernadores (Dante Delgado y 

Amalia García) y tres futuros gobernadores. 

¿Hablaría de Chiapas, San Luis Potosí y Zacatecas? ¿O de quien relevará a Gabino? 

Que de plano Cancún quedó descartado como sede del Tianguis Turístico 2012. 

El caso es que el más importante punto de playa del país no cuenta con un Centro de Convenciones con capacidad para 
instalar el evento. Por eso se dice que ganará un destino colonial. 

Esa es la razón por la que la secretaria de Turismo, Gloria Guevara, retrasó el anuncio. 

Que el presidente del PRI, Humberto Moreira, volverá a suspender su, ya no tan tradicional, conferencia de prensa de 
los lunes. 

Moreira se encerrará hasta el miércoles para afinar los puntos centrales del documento de la Comisión de Procesos 
Internos del PRI para la convocatoria de renovación de los consejeros. 

Después festejará su cumpleaños y tomará un respiro para lo que, dice, será una jornada sin pausas hasta el 3 de julio 

de 2012. ¡Órale! 

Que esta semana se reunirá el procurador capitalino, Miguel Ángel Mancera, con el presidente de la Comisión de 

Derechos Humanos del DF, Luis González Placencia, para establecer los lineamientos con los que se harán las 
próximas presentaciones de personas detenidas. 

Y es que después del caso Mariel Solís, la PGJDF se puso más escrupulosa en sus conferencias, porque de antemano 
sabe que el organismo ya le tiene una recomendación que hará pública en los próximos meses. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Pupila Fija… 

Atole con el dedo: Algún personero de los grupos de poder estadunidenses sostuvo que el Partido Revolucionario 
Institucional ya no es el mismo que aquel que pervivió hasta 1982. En efecto, el ex partidazo no es igual. En sus cúpulas 

se acabaron los trajes negros, azules o grises; los tratos suaves, las frases talentosas y los chascarrillo ingeniosos; la 

corrupción controlada y silenciosa; así como el control político, social y económico, con guante de oro o de hierro. Aquel 
omnipresente y poderoso PRI de dinosaurios, cuya ambivalencia política tanto molestaba s los gringos, fue cambiado en 

1982 por un partido de tecnócratas colaboradores del neoliberalismo en marcha global, encabezados por Carlos Salinas 
de Gortari que se encumbró en el poder presidencial mediante fraude electoral en 1988; ―fraude a la antigüita‖ como 

diría otro candidato presidencial perjudicado con esa antigualla en 2006. Y es precisamente esa antigualla electoral la que 

define que, si bien los nuevos priistas de cúpula cambiaron de atuendos y de ideología, no mudaron viejas prácticas de 
hacer política ratonera y otras proclividades de sus dirigentes como es el caso de las mentiras institucionales. Tal es el 

caso del dirigente nacional de este partido, Humberto Moreira, quien dice una y otra vez que no habrá ―cargada‖ para 
ningún prospecto presidencial rumbo a las elecciones de 2012. Y la más reciente que ha expresado este señor, en el 

sentido de que será primero el programa político del partido y luego su candidato. Esta última expresión de Moreira 

(quien es dirigente del partido porque lo propuso el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto visible 
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precandidato presidencial del PRI, vía Televisa, y por la ―cargada‖ que recibió tal propuesta) me recuerda aquella que los 

entonces líderes priistas lanzaron al viento mediático en 1975. Primero el programa del PRI y luego el candidato, dijeron 

entonces hasta el hartazgo. Incluso en un reunión nacional, con todos los líderes de sus sectores, se ultraconfirmó esa 
consigna ante la presencia de aquel impávido y vitalicio líder de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Fidel 

Velázquez, cuyas huestes, en ese momento, ―destapaban‖ como candidato priista a la Presidencia de la República a José 
López Portillo (1976-1982). La reunión aquella acabó cuando alguien se acercó a Jesús Reyes Heroles, entonces líder 

nacional priista, para comentarle al oído que un reguero de cetemistas aclamaban con banda de viento y matracas al 

ungido sucesor del entonces presidente Luis Echeverría…y ya nadie habló del programa tan cantaleteado meses antes. A 
esto, la jerga popular se llama dar ―atole con el dedo‖, y por lo que se vio en esta jugada, se lo dieron a los propios 

priistas. En este tenor está Moreira, y peor aún porque el candidato del PRI a la Presidencia de la República se conoce 
por televisa desde hace cuando menos cuatro años, y hasta donde se ve, sólo el senador Manlio Fabio Beltrones podría 

hacer la comedia de disputarle la amplia ventaja que lleva el mexiquense en las redes reales del poder, no en las 
simpatías populares que siempre han estado lejos, muy lejos de los detentadores del poder público. Salvo alguna 

decisión en contra del poder de facto supranacional real, el gobernador mexiquense será el candidato presidencial del 

―nuevo PRI‖ que anuncian en Estados Unidos, precandidato que ―no es peligro para México‖, según definición reciente 
del peligroso sujeto que hace más de cuatro años pernocta en Los Pinos.  (Norberto Asenjo, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

HIDALGUENSES QUE SUENAN PARA LA CAMPAÑA PRESIDENCIAL El calendario priísta para la elección presidencial de 

2012 está en marcha para culminar en febrero, que se anuncia como fecha para tener candidato tricolor, que en este 
momento tiene nombre y apellido en ENRIQUE PEÑA NIETO. De acuerdo a esta posibilidad de candidatura, las opciones 

para hidalguenses crecen para formar parte de este proceso, en su renglón de la campaña. Se habla ya como serios 

aspirantes para coordinar la campaña de los ex gobernadores del estado, MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG y JESÚS 
MURILLO. A sus nombres se suman otros priístas del país, pero nuestros paisanos son considerados como posibilidades 

fuertes y reales. Tanto Osorio como Murillo son bien considerados, y en cada caso en particular, hay argumentos de peso 
para pensar por qué deben ser los encargados de la campaña. Sin embargo, cada uno de ellos se convierte en puerta 

para que determinados hidalguenses tengan también la oportunidad de entrar a la campaña presidencial. LOS QUE 
SUENAN Es una lista de políticos identificados, bien con Osorio o con Murillo. Entre ellos: DAVID HERNÁNDEZ, EUGENIO 

IMAZ, CUAUHTÉMOC OCHOA, VÍCTOR VELASCO, NUVIA MAYORGA, PAULA HERNÁNDEZ, MANUEL SÁNCHEZ OLVERA, 

CAROLINA VIGGIANO, LOS HERMANOS JOSÉ ANTONIO y JORGE ROJO, ASÍ COMO JUAN MANUEL SEPÚLVEDA FAYAD. 
Aparte de DAVID PENCHYNA, que como vocero del CEN del PRI tiene encargo oficial ya. *VENDRÍAN CAMBIOS EN EL 

GOBIERNIO DEL ESTADO De confirmarse este escenario, es obvio que la administración del estado sufriría cambios, que 
pueden explicar algunas designaciones que parecen temporales y no definitivas. *A FUTURO Las lecturas que hacemos 

en esta columna son sólo eso, con los elementos que todos tenemos a la mano, pero que se pueden plantear por la 

forma como se ve la política. En caso de que MAO sea el coordinador de la campaña, su futuro, que de hecho es muy 
fuerte para el sexenio que viene en el entendido de que el PRI vuelve a Los Pinos, cambia el panorama para Hidalgo. 

PRIMERO: la administración de FRANCISCO OLVERA puede ser la de máximos logros para nuestra entidad, con acciones 
consolidadas como EL AEROPUERTO, LA REFINERÍA, EL PROYECTO PLATAH y lo que se tenga en mente, y que tenga 

sustento de proyecto y de argumentación para hacerse. No es poco lo que se juega para nuestro estado en la próxima 

elección para la Presidencia de la República. *SE EQUIVOCA EL AMARRA-NAVAJAS Por eso el personaje que todos los 
días busca a través de su medio que se enfrenten el gobernador actual con el que terminó, no sólo pica chueco, sino que 

minimiza la capacidad política de ellos, que buscan fortalecer las presencia de hidalguenses a nivel nacional para que el 
estado salga beneficiado. A lo mejor lo que mueve a determinados personajes en sus ataques verdaderamente rabiosos 

contra el que se fue, es el miedo, por la forma ruin en que atentaron contra su persona y contra su familia. Porque la 
buena memoria forma parte del buen político. Y todo indica que OSORIO tiene muy buena memoria. *CAMPAÑA 

CONTRA DANIEL ROLANDO JIMÉNEZ ROJO Se soltó, o soltaron, el rumor de que el Presidente del IEEH iba 

a renunciar, vaya usted a saber por qué razones. Es, desde luego, una campañita de venganza de quienes 
piensan que algo perdieron por culpa del IEEH, en esa rara actitud de buscar como culpable al de enfrente 

de las incapacidades o errores propios. Pero no hay tal renuncia. Se lo preguntamos directamente ¿VA A 
RENUNCIAR, COMO DICEN POR AHÍ?: “No, de ninguna manera, mi responsabilidad es hasta noviembre de 

2012 y la pienso cumplir”, fue su respuesta. Así que los rumorólogos, párenle, porque no hay tal. Lo cierto 

es que Rolando Jiménez cumplió buen papel a través del IEEH en las elecciones pasadas. Elecciones bien 
organizadas. Pero ahora desde las sombras, sueltan rumores, como advertencia suponemos que algo no 

estuvo bien. Allá ellos… (Adalberto Peralta, página 02) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ante los rumores que ponen a Daniel Jiménez Rojo fuera del IEE, sus colaboradores más cercanos dicen que 
precisamente obedece a un rumor, pues el presidente consejero se encuentra trabajando al 100 por ciento en el Instituto 

Electoral, por lo que sus detractores tendrán que esperar varios años antes de que Daniel abandone las filas del 
instituto. Lo bueno que a los rumores se los lleva rápido el viento. 

Que en la feria patronal de Santiago de Anaya, quienes están muy enojados con el director de la policía y el alcalde 
Cliserio Ramírez, son los comerciantes que van de otras comunidades y hasta otros municipios a ofrecer sus productos, 

pues dicen que los policías municipales les cobran derecho de piso si quieren venderlos. Lo malo es que el presidente 
municipal no hace nada al respecto, pues dicen que le preocupa más organizar los bailes. 

Que quien no quita el dedo del renglón para contender por la dirigencia estatal del PRD es Tere Samperio, quien ya 
puso a trabajar a sus tribus de Pachuca y Mineral de La Reforma para que le hagan bulla y vean que es la que tiene 

más adeptos. Dicen que ya le enviaron un documento a Dolores Padierna, para que abogue por Tere, pues dicen que 
sólo así, con mano negra, podría ser la presidenta en el sol azteca. 

Que luego de los ataques de la delegada de Sedesol, Claudia Luna, hacia los trabajadores, dicen que ahora que ya 
pasó la tormenta, se puso en contra de varios ediles, la mayoría priistas, a quienes acusa de que no han concluido obras 

que fomenten el desarrollo social y eso que ya entregaron los recursos necesarios. Dicen que comenzará una cacería de 
alcaldes para sacarles sus trapitos al sol. 

Que quien ya se sumó a los ataques al PRI por las elecciones del 3 de julio es el líder de la Confederación Nacional 
Campesina en Hidalgo, Onésimo Serrano, a quien se le salió decir que entre los peores errores del tricolor fue poner 

a los alcaldes que actualmente administran Tulancingo, La Reforma e Ixmiquilpan y por ello la ciudadanía les dio la 
espalada, aunque Onésimo también debe reconocer que prometió el voto campesino en Ixmiquilpan y no lo consiguió. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―La mitad de la culpa es mía, pero la otra es cuestión de las propias comisiones. Cuando subí la propuesta a Cabildo fue 
de manera oral hace dos años.‖ 

Guillermo Galland, síndico procurador de Pachuca, sobre su propuesta de poner pavimento hidráulico las calles 

capitalinas.  

―Alfredo San Román ha sido un personaje político muy controvertido, polémico, eso le ha significado en este momento la 

incredulidad de sus demás contrincantes.‖ 

Prisco Gutiérrez, diputado local, sobre las disputas que podrían haber todavía en Huejutla, a causa de las elecciones. 

―Tengo que ser muy congruente con lo que hago y lo que digo, soy diputado por la Huasteca, a nosotros se nos complica 

el hecho de estar aquí en Pachuca.‖ 

Joel Nochebuena, diputado local, advierte que seguirá faltando a las sesiones del Congreso. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

 
que a pesar de la negativa de la Sección 15 del SNTE respecto a los recursos que dista la SEPH para pagar aviadores en 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

el Partido Nueva Alianza, estos se mantuvieron en la nómina estatal durante todo 2010. El caso más molestia deberá 

causar a los ciudadanos es el de Fernando Flores, dirigente estatal de Nueva Alianza, quien de octubre a diciembre de 

2010 se empacó 142 mil pesos. 

Otra que sigue cobrando es la secretaria general del Panal, Mariana Mora Acosta, la cual recibe 17 mil 500 pesos 
mensuales, dinero que debería destinarse a la educación en la entidad. 

que las cosas en el PRD y en el PAN se pondrán color de hormiga durante la renovación de sus dirigencias. En el sol 
azteca, tanto Aldo Molina como la ex diputada Estela Rubio comenzaron a sufrir tropezones administrativos en su 

afán de dirigir este. 

Al primero se le suspendieron sus derechos político-electorales por impedir el registro de perredistas en Tenango de 

Doria; mientras, a Rubio se le acusa de no pagar sus cuotas partidistas, requisito indispensable para poder aspirar a ser 
presidenta del partido. 

Mientras, en el PAN ya se comienzan a dar de empujones entre los grupos de blanquiazules de sepa y aquellos llamados 
neopanistas. Los únicos apuntados, hasta ahora, son Raimundo Ordóñez, dirigente interino, y Alejandro Moreno 

Abud, secretario de Finanzas del partido. 

que quien parece que no ha abierto los ojos es el actual dirigente perredista Pedro Porras, quien sigue defendiendo los 

resultados obtenidos el 3 de julio, cuando su partido se quedó con la mitad de las alcaldías que gobiernan ahora, y todo 
por aliarse con el PAN. 

que el secretario general del Instituto Estatal Electoral, Daniel Rolando Jiménez Rojo, desmintió ayer que hubiera 

presentado su renuncia, como lo han señalado algunos rumores. El consejero presidente señaló que está listo, si es 

necesario, para organizar elecciones extraordinarias en algún municipio. 

que el PRI ya busca acomodo para las candidatas perdedoras en Huasca, Huichapan, El Chico, Tulancingo, Tlanchinol, 
municipios donde se privilegió la cuota de equidad de género. El caso que más llama la atención es el de la ex secretaria 

de Turismo, Oralia Vega, quien quedó en el tercer lugar y esperará a saber si será tomada en cuenta por el actual 

gobierno o por la dirección del Comité Directivo Estatal del PRI. 

 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Cómo se verá Pachuca sin sus característicos jales?  (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Tras dar cumplimiento a la resolución administrativa, acordada en la sesión extraordinaria 

de cabildos, celebrada el pasado 19 de julio, el alcalde de Zimapán, José María Lozano, ordenó poner los sellos de 
clausura total y definitiva en las puertas de acceso de confinamiento de desechos tóxicos y peligrosos, construido en el 

ejido de Cuauhtémoc…  (redacción, primera plana)  

 

El Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes... 

Suena en Radio Pasillo que un grupo político del PRI no termina de digerir algunas derrotas sufridas en los comicios 
municipales del pasado 3 de julio. 

En Huichapan, donde el PVEM primero les ―ganó‖ el candidato y después hizo lo propio en la contienda constitucional, los 
inconformes encargaron a uno de sus operadores la elaboración de panfletos contra Cuauhtémoc Ochoa Fernández, ex 

secretario de Obras Públicas y líder moral de la agrupación ecologista. 

Se comenta que los anónimos fueron distribuidos en esta zona de la entidad con la intención de restar fuerza 
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al PVEM, que en los últimos años se ha consolidado como la primera fuerza política en la región. 

Suena a todo volumen que Marco Antonio Rico Mercado se perfila como el próximo dirigente del PRD en Hidalgo. 

Este político, quien se desempeña como vocero del Comité Ejecutivo Estatal del sol azteca, pertenece a la corriente 

dominante de la agrupación: Nueva Izquierda, que a nivel nacional es encabezada por el grupo de “Los Chuchos”, de 
donde han surgido los dos últimos líderes nacionales, Jesús Ortega y Jesús Zambrano. 

Según se comenta, si se respetaran los “acuerdos” tomados entre las “tribus” perredistas Rico Mercado tendría el 

camino allanado para llegar al edificio de la calle Tierra y Libertad, en sustitución de Pedro Porras Pérez, su actual jefe de 

partido y de grupo político. 

Voces de Radio Pasillo afirman que la única persona que podría hacer contrapeso a Nueva Izquierda en la lucha por el 
PRD-Hidalgo es el ex diputado federal Isidro Pedraza Chávez. 

El dirigente de la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), sin embargo, aún no ha definido sus aspiraciones, 
pues al parecer pretender ser candidato a senador en los comicios federales del próximo año, aunque esto dependería de 

que la izquierda no se divida a nivel nacional. 

En Radio Pasillo suena que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) está a la expectativa de las 

resoluciones que tome el Tribunal Electoral sobre las impugnaciones presentadas en 48 ayuntamientos de la 
entidad. 

Algunos consejeros y funcionarios del organismo no descartan que la autoridad jurisdiccional anule los resultados en por 

lo menos un municipio, lo cual llevaría al IEEH a organizar un proceso electoral extraordinario y prolongar su labor en el 

año 2011. 

(redacción, página de internet)   

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Teresa Samperio: La secretaria de Alianzas del Partido de la Revolución Democrática en la entidad demuestra 
su profesionalismo, al igual que su capacidad dentro y fuera del instituto político; siempre al pendiente de las situaciones 

que lo atañen permanece al tanto de las irregularidades que podrían afectar la imagen del sol azteca. Por ello, se 
mantiene siempre dentro de las actividades de su competencia. 

Abajo Indalecio Salas: Al presidente municipal de Cardonal le recordaron que debe mantener las condiciones 
adecuadas para habitantes de la demarcación, puesto que algunos conflictos suscitados en aquella región y que afectan a 

los pobladores poseen relación directa con los llamados usos y costumbres, por ello, en ciertas ocasiones ha sido 
necesaria la intervención de otras autoridades para que no olvide que lo primordial es atender los derechos de la 

población a la que representa. 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

INACCESIBLES 

Los altos precios de los boletos para ingresar al Salón de la Fama, “magna obra” que promueve la 
promotora de futbol Pachuca, ocasionan que no exista la respuesta esperada por el presidente del club, 

Jesús Martínez, esto al menos por parte de los aficionados y habitantes del municipio de Pachuca, por lo 

que no hay tanta demanda para visitar el espacio ubicado en el parque David Ben Gurion. Sería recomendable 
que mejor se llevara este proyecto a los Estados Unidos, idea original donde supuestamente, y según las palabras del 
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propio Martínez, le ofrecieron millones de dólares para construirlo. 

PERIODOS 

Confirmaron los grillitos que el presidente consejero del Instituto Estatal Electoral, Daniel Jiménez Rojo, 

recordó que su periodo al frente de este organismo concluye hasta noviembre del 2012, por lo que se 
mantendrá trabajando de forma normal para concluir por lo pronto con el proceso electoral de renovación 

de ayuntamientos y preparar todo para la próxima contienda en la que será renovada la Presidencia de México. Aclaró 
que el IEEH está listo para recibir las notificaciones del Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo con relación a los juicios de 

inconformidad que presentaron los partidos y coaliciones políticas. 

RESULTADOS 

Expusieron los grillitos de Pachuquilla que el ex alcalde Salvador Licona, quien fungió como coordinador de 

campaña del ex candidato priista al ayuntamiento de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, tendrá 

que regresar a su  restaurante a seguir promocionando la gastronomía de su región, ya que al entregar 
resultados negativos de la campaña, será muy difícil para él insertarse en algún puesto de la administración 

municipal o estatal. 

ABANDONOS  

Desde hace varios meses permanece en total abandono la caseta de vigilancia de la Secretaría de Seguridad 

Pública estatal que se encuentra en el fraccionamiento Villas del Álamo, mientras tanto la delincuencia 
sigue operando en la zona y el índice de robos a casa habitación continúa en ascenso, sin que las autoridades 

correspondientes frenen esta situación. 

(Redacción, pág. 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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